
С ПРЕЗИАИУМА ПРОФКОМА 

НА КОНТРОЛЕ -
Т О Р Г О В Л Я 

Последнее заседание прези
диума профкома ОАО «ММК» на
чалось с небольшого инцидента: 
на свой отчет о работе одного 
из подразделений комбината 
социальной значимости опоздал 
его руководитель. Это влекло за 
собой задержку рассмотрения 
следующих за ним вопросов по
вестки. И когда опоздавший 
явился, ему пришлось выслушать 
несколько замечаний, сделан
ных председателем профкома 
В. 3 . Близнюком в довольно-
таки жесткой форме. 

— Профсоюз металлургов су
ществует без малого 70 лет, и 
все это время слывет уважаемой 
на комбинате общественной 
организацией, —сказал Влади
мир Захарович. — Никакие за
держки не могут служить оправ
данием. В этой позиции мы все
гда находили и находим поддер
жку первых руководителей ком
бината. 

Да и весь ход заседания ру
ководящего органа профкома 
подчеркивал эту мысль: профсо
юз живет интересами трудящих
ся, и не взирая на посты и дол
жности, никому не дано право 
пренебрежительно относиться к 
его делам. 

На заседании президиума 
рассматривались самые актуаль
ные на сегодняшний день про
блемы. 

Ответственная за летнюю 
оздоровительную кампанию де
тей металлургов, завотделом 
профкома Л. Н. Скорова проин
формировала собравшихся о по
ложении дел в лагерях, об обес
печении постоянного контроля 
за качеством продуктов, питье
вой воды, санитарных норм. Осо
бый упор Людмила Николаевна 
сделала на поведении некото
рых родителей. Никакой любо
вью к своим чадам нельзя оправ
дать их стремление накормить 
детей продуктами из дому, ко
торые нередко становятся при
чинами отравлений. 

Начальник управления торгов
ли ОАО «ММК» А. В. Феоктис
тов проинформировал собрав
шихся о выполнении программы 
по обеспечению трудящихся 
ММК продуктами питания и про
мышленными товарами, предос
тавлении им услуг по безналич
ному расчету. Динамика такова: 
в марте товарооборот от услуг 
населению составил 41, 8 млн 
рублей, в июне — более 50 млн. 

Управление торговли свою ос
новную задачу видит в расшире
нии услуг, формировании единой 
системы ценообразования всех 
предприятий торговли, реорга
низации торговых сетей. Сегод
ня металлурги Магнитки являют
ся, пожалуй, первыми из росси
ян, которым в условиях лимита 
наличных денег столь широко 
предоставлена возможность 
безналичного расчета. Это каса
ется не только продуктов пита
ния и промышленных товаров, но 
и приобретения лекарств, проез
дных билетов, оплаты школьных 
обедов, коммунальных плате
жей, путевок на оздоровление, 
услуг химчистки. Управление 
торговли решает эти вопросы и 
по дочерним предприятиям 
ММК. 

В связи с тем, что в летний 
период возрастает потребность 
в строительных и ремонтных ма
териалах, решено увеличить 
долю продажи сантехники, кра
сок, лаков через УМТС ММК. 
При этом покупатели минуют 
сложную схему оформления раз
личного рода «бумажек». Доста

точно лишь оплатить покупку в 
магазине Универмага. 

Считая вопросы жизнеобеспе
чения людей приоритетными, 
профком комбината оставляет за 
собой право контролировать 
цены и ассортимент предлагае
мых торговлей товаров и услуг. 
Имея огромный товарооборот и 
широко разветвленную сеть ма
газинов, управление торговли по 
сути не влияет на политику цен в 
городе. Отмечено, что в цеховых 
столовых отсутствует достаточ
ный ассортимент для приобрете
ния металлургами продуктов для 
дома, в некоторых не работают 
терминалы, что создает очереди 
в обеденные перерывы. Прези
диум профкома указал на доро
говизну и скудный ассортимент 
товаров для детей в магазинах. 
К примеру, детские босоножки и 
туфли стоят 360 рублей. Не по 
карману металлургам дорогосто-
ящие товары повседневного 
спроса: полотенца по 600 рублей, 
брюки муж. — п о 1950 руб, по
стельное белье — 800 руб., блуз
ки жен. — от 1250 до 2265 руб. 

В результате комиссионных 
проверок магазинов управления 
торговли установлено, что цены 
на часть продуктов питания 
выше, чем в магазинах города. 
В. 3 . Близнюк указал также на 
недостаточность информации о 
работе управления торговли. 

— Мы постоянно призываем 
людей: давайте жить по цивили
зованным меркам, больше ис
пользовать безналичный расчет, 
а наша торговля слабо реклами
рует свои товары и услуги. Дав
но назрела необходимость от
дельного магазина детских това
ров, где наряду с дорогими были 
бы и доступные людям со сред
ним достатком, — заключил он. 

Прозвучала информация о вы
полнении обязательств коллек
тивного договора за период с 
марта по май. Начальник отдела 
социальных программ И. В. Се-
ничев сообщил: в основном, кол-
договор выполняется, идет по
стоянный рост заработной пла
ты. Вместе с тем, профсоюзным 
комитетом отмечено невыполне
ние пункта 5.8: размер зарплаты 
работников 1 и 2 разрядов ниже 
прожиточного уровня. 

Проверки профкома показали: 
в цехах ГОП, ИДП, УГЭ, ЦЛК тре
буют ремонта столовые, душе
вые, здравпункты. Не выполнен 
пункт 6.4.2 колдоговора об обес
печении трудящихся спецобувью 
в горячих цехах. Этот вопрос уже 
решается, заверил Сеничев. На 
особом контроле как предприя
тия, так и профсоюза остается 
производственный травматизм: 
допущен рост несчастных случа
ев среди молодых рабочих. 

Пункты колдоговора, касаю
щиеся гарантий и льгот трудя
щимся, полностью выполнены. 
Особо подчеркнуто выполнение 
обязательств по социальной за
щите ветеранов и пенсионеров. 
В полной мере идет обеспечение 
финансирования культурной про
граммы и выполнение программы 
оздоровления трудящихся. 

Президиум не скрыл неудо
вольствия по поводу проволочек 
со сдачей очередного жилого 
дома ЖИФ «Ключ», намеченную 
на июнь-июль. Президиум проф
кома направил в адрес руковод
ства ОАО «Магнитострой» вы
писку своего постановления с 
констатацией того, что по вине 
строителей не выполняется один 
из важных пунктов коллективно
го договора ОАО «ММК». 

Н. БАРИНОВА. 

«ПРЯМОЙ ПРОВОД» 
2 августа с 9 до 10 часов 
на вопросы трудящихся 
отвечает председатель 
профкома ОАО «ММК» 

Владимир Захарович 
БЛИЗНЮК. 

ЛЕНЬ ЦЕХА КРИЗИСЫ 
ПЕРЕЖИВЕМ 

В минувший понедельник в 
ЛПЦ-4 состоялся День цеха . 
Судя по всему, подготовились к 
нему листопрокатчики весьма 
основательно. Вопросы, которые 
были адресованы первому заме
стителю генерального директора 
ОАО «ММК» А. А. Морозову , 
были разнообразны, но все они 
касались тем, в первую очередь 
волнующих работников четверто
го листопрокатного. 

Главные «болевые» точки выя
вились быстро. «Когда заработ
ная плата будет полностью вып
лачиваться «живыми» деньга
ми?» —спросил один из рабочих. 
А через секунду добавил: «И вто
рой вопрос: почему в ЛПЦ-4 по
стоянно корректируется произ
водственная программа: в нача
ле месяца называются одни циф
ры, в конце же фигурируют уже 
другие — в сторону уменьше
ния?» Нельзя сказать, что атмос
фера после этого накалилась, но 
какое-то напряжение в зале все-
таки почувствовалось. И словно 
подтверждая это, за окном гря
нул гром. 

Тем не менее Андрей Андрее
вич напряжение сразу же снял, 
обстоятельно ответив на вопро
сы и буквально все разложив по 
полочкам. Если вы хотите кор
мить за «живые» деньги различ
ные ИЧП, ЧП, которые не платят 
налоги, а потому имеют возмож
ность держать более низкий уро
вень цен, чем в магазинах «Уни
вермага», то руководство комби
ната такую позицию поддержи
вать не будет, подчеркнул, обра
щаясь к листопрокатчикам, пер
вый заместитель генерального 
директора. Система «Универма
га» будет развиваться, и все бу
дет делаться для того, чтобы 
цены в этих магазинах были де
шевле рыночных — за счет опто
вых закупок товаров. Правда,для 
этого торговые организации и 
фирмы города должны быть по
ставлены в равные условия, то 
есть все должны торговать циви
лизованно, с применением конт
рольно-кассовых машин, соблю
дать правила торговли и платить 
налоги. 

Вспомните, сказал Андрей Ан
дреевич, мы с вами с помощью 
кредитных карточек смогли пере
жить последствия прошлогодне
го августовского кризиса. И пе
реживем предстоящие трудно
сти, которые неизбежны: урожай 
ныне практически во всех регио
нах России ожидается низким, 
что неминуемо приведет к росту 
цен на продукты питания. 

А вот с претензиями работни
ков ЛПЦ-4 насчет перекосов в 
производственной программе А. 

Морозов полностью согласился. 
Вы совершенно правы, подчерк
нул он, ваш цех действительно от 
этого страдает: часто корректи
руется производственная про
грамма, металл уходит в десятый 
листопрокатный цех, у вас же из-
за такого положения дел снижа
ется производительность, а соот
ветственно и зарплата. «Но я обе
щаю: с производственного управ
ления будет жесткий спрос за 
перекосы, —сказал Андрей Анд
реевич. — Металл под заплани
рованные вашему цеху объемы 
производства обязательно дол
жен выделяться...» 

Первый заместитель генераль
ного директора ОАО «ММК» под
робно рассказал о предстоящей 
реконструкции металлургическо
го производства на комбинате. 
Существенно з а т р о н е т она и 
ЛПЦ-4. В частности, стан «2500» 
будет реконструирован Под про
изводство горячекатаных штрип
сов для трубных заводов. Причем, 
в связи с тем, что российские га
зовики ужесточили технические 
требования на трубы, толщину 
листа на стане предполагается 
увеличить до 22 - 25 миллиметров. 
Цель реконструкции оборудова
ния в четвертом листопрокатном 
цехе, которая будет осуществ
ляться за счет собственных 
средств комбината, — обеспече
ние выпуска высококачественно
го листа для производства труб 
северного исполнения... 

Завершило День цеха выступ
ление председателя профсоюзно
го комитета ОАО «ММК» В. 3 . 
Близнюка. Владимир Захарович 
подчеркнул, что коллективный 
договор на комбинате выполняет
ся, все возникающие проблемы, а 
также взаимные претензии опе
ративно решаются между админи
страцией и профкомом за столом 
переговоров. «Уверяю вас, —ска
зал В. Близнюк, — ММК сегодня 
живет лучше Липецкого и Черепо
вецкого металлургических комби
натов, на которые мы всегда ори
ентируемся...» 

Напряжение, чувствовавшееся 
поначалу в зале, исчезло полнос
тью. Тем более, что концовка Дня 
цеха получилась несколько комич
ной. Когда В. Близнюк напомнил 
о том, что еще в начале года он 
призывал всех металлургов са
дить картошку, чтобы не зависеть 
от роста цен на нее осенью, кто-
то из рабочих вдруг спросил: 
«Владимир Захарович, а семена
ми поможете?» «Поздно вспом
нил, — ответили ему под общий 
смех из зала. — У ж е июль закан
чивается...» 

В. РЫБАЧЕНКО. 

КОРОТКО 

Отчитались 
цехкомы 

Прошедшее на днях проф
союзное собрание в ВОХР 
поставило логическую точку 
в кампании по отчетам и вы
борам в профгруппах и цех
комах комбината. В их ходе 
произошли з н а ч и т е л ь н ы е 
кадровые изменения: в каж
дой пятой первичке избран 
новый профсоюзный лидер. 
Специально для новобран
цев 2 августа в профкоме 
ОАО «ММК» пройдет ознако
мительное совещание. 

До 15 сентября итоговые 
собрания пройдут в профсо
юзных комитетах крупных 
подразделений ОАО «ММК». 
Смотр своих профсоюзных 
рядов уже провели огнеупор-
щики. 28 августа перед рядо
выми членами организации 
о т ч и т а ю т с я руководители 
профкома управления комби
ната. Ощекомбинатскую от
четно- выборную профсоюз
ную конференцию заплани
ровано провести в октябре. 

Заполняй закрома 
На полях МОСа началась 

уборка ранних сортов карто
феля. Пока урожай молодой 
картошки отправляют в заго
родные детские оздорови
тельные центры и на базы от
дыха металлургов. 

Но не за горами день, ког
да трудящимся комбината 
придется позаботиться о за
полнении собственных зак
ромов картофелем и капус
той. Уже сегодня председа
тели цехкомов озабочены 
составлением списков. По 
мнению руководителей проф
кома, овощи для металлургов 
должны быть дешевле пред
лагаемых рынком. 

В музей — 
за полцены 

«Идем смотреть историю», 
— этот клич, брошенный на 
последнем профсоюзном се
минаре заведующей отделом 
по культурно-массовой рабо
те С. Лисуновой, охотно под
держали все его участники. 
Работа работой, но и профак
тивистам хочется отдохнуть 
и посмотреть, например, на 
экспонаты Санкт-Петербург
ского музея восковых фигур. 
На днях все вместе они от
правятся в культпоход в кар
тинную галерею. I 

Для всех остальных работ
ников комбината, желающих 
посмотерть на знаменитые 
лица, выполненные в воске, 
профком добился возможно
сти приобретать билеты по 
более низкой цене: сразу два 
входных билета можно будет 
купить за 17 рублей 50 копе
ек. Достаточно лишь до 30 
июля подать заявки по теле
фону 33-11-22. 

Благодарят педагоги 
В канун Дня металлургов в 

адрес профсоюзного комите
та комбината пришло благо
дарственное письмо:коллек
тив детского сада №24 при
знателен администрации и 
цехкому первого копрового 
цеха «за постоянное внима
ние, помощь и поддержку». 
Наряду с решением важней
ших производственных задач 
цеховки не забывают своих 
подопечных. В последние 
годы такие письма, к сожале
нию, приходят все реже. От 
того слова благодарности, 
высказанные педагогами в 
адрес производственников, 
особенно ценны 
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